
   

令和４年 第８回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和４年７月 27日（水） 午前 10時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  ７月活動報告 

及び行事予定  ８月行事予定 

     

報   告  １ 野々市市部活動における持続可能な体制づくり検討組織委員会設置要

綱について（教育総務課） 

       ２ 令和４年度野々市市の教育概要について（教育総務課） 

       ３ 学びの杜ののいちカレードキャラクターについて（生涯学習課） 

       ４ 令和５年成人式の開催について（生涯学習課） 

       ５ さわやかスポーツフェスティバル 2022大会結果について（スポーツ

振興課） 

       ６ 市制施行 10周年・第 40回野々市じょんからの里マラソン記念大会に

ついて（スポーツ振興課） 

       ７ キッズアワー（子ども優先利用時間）について（スポーツ振興課） 

        

そ の 他  ① 北国街道まちづくり基本計画について 

  



   

出席委員 

 教育長                       大久保 邦  彦 

  教育長職務代理者                   松  本 哲  幸 

委員                         松  野 勝  夫 

〃                         宮  川 美保子 

〃                         安  嶋 是  晴 

〃                         髙 桑 奈 美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育部長                        山  下 かおり 

教育委員会事務局参事兼教育総務課学校教育担当課長  古  村     充 

教育総務課長                    塩 田   健 

     教育総務課担当課長兼学校給食センター所長      北   治 代 

     生涯学習課長                    松  村 隆  一 

     生涯学習課文化財担当課長              田  村  昌  宏 

     スポーツ振興課長                  宮  前 茂  喜 

教育総務課課長補佐                 井  沢  友  宏 

教育総務課主事          竹 内 有 紀 

 

 

 

傍聴人  １人 
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議  事 

 

開会（午前 10時 02分） 

 

大久保教育長 定刻となりましたので、令和４年第８回の教育委員会を開催したいと思い

ます。学校では１学期が終了し夏休みに入りました。まだそこまで猛暑では

ありませんが熱中症や、水の事故といった色々なことを心配するわけです

が、元気に夏休みを過ごしていただきたいと思います。先生方もリフレッシ

ュ休暇というものもありますので、この夏休みにしっかりと英気を養って

いただければと思います。生涯学習やスポーツの分野においても、夏休み中

にいろいろな行事も行われます。コロナウイルスのＢＡ．５も大分広がりを

見せておりますが、現時点では行動制限は行われていないということであ

ります。しっかりと感染対策をした上で、できることはやっていきたいと思

っております。 

本日は、会議の傍聴の希望がありましたので、これを許可したことをご報告

申し上げます。 

議事録の署名を、安嶋委員と髙桑委員にお願いしたいと思います。よろしく

お願いいたします。それでは、教育長の活動報告ということで、７月分につ

いてご報告させていただきます。 

大久保教育長 「７月の活動報告」説明。 

       6/23 第７回教育委員会 

       6/24 令和４年第３回野々市市議会 閉会 

       6/27 学校訪問（布水中学校）  

       6/29 ツエーゲン金沢 野々市市ホームタウンサンクスデー 

       6/30 第１回野々市市家庭教育推進協議会  

       7/1  令和４年度全国史跡整備市町村協議会第１回役員会 

       7/2  日本ツバキ協会「夏季会員交流会」 

       7/3  子どもと大人のまちぐるみ美化清掃 

       7/4  朝礼（中止） 

       7/4  定例教頭会議 

7/5  令和４年度野々市明倫高等学校振興会総会 

   （コロナにより書面表決） 

       7/9  田尻ジッタ遺跡発掘調査現地説明会 

       7/10 第９回野々市市美術展表彰式  

       7/13 「県への要望書」提出 
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       7/14 令和４年度全国史跡整備市町村協議会北信越地区協議会① 

       7/15 令和４年度全国史跡整備市町村協議会北信越地区協議会② 

       7/16 令和４年度青少年育成研修会 

       7/19 庁議 

       7/19 令和４年度全国高等学校総合体育大会等出場選手激励会 

7/20 教育福祉常任委員会 

7/21 第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会野々市市選手団結団式 

7/22 第１回公立夜間中学開設検討会 

7/22 第２回石川県市町教育委員会連合会理事会 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしければ、８月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「８月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       8/1  部課長会議 

       8/2  令和４年度第１回県教委連役員会 

       8/2  令和４年度石川県市町教育委員会セミナー 

       8/6  第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会① 

       8/7  第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会② 

       8/8  教育委員会行政視察（９日まで） 

       8/18 野々市市小中学校教育研究会夏季研修全体会 

       8/19 市国際友好親善協会理事会 

       8/22 庁議 

       8/22 北方領土返還要求県内市町キャラバン 

       8/22 第１回行政評価委員会  

       8/23 教育福祉常任委員会 

       8/24 定例校長会議 

       8/25 市国際友好親善協会総会 

       8/26 第９回教育委員会 

       8/27 令和４年度少年の主張石川県大会  

       8/28 寿野球日本海選抜大会開会式 

       8/30 市文化財保護審議会 

      8/31 全員協議会 

 

大久保教育長 ８月の行事予定についての説明がございました。この件につきましてご質

問等ございませんでしょうか。 
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それでは報告に参りたいと思います。本日は報告事項が７件です。報告１

「野々市市部活動における持続可能な体制づくり検討組織委員会設置要綱

について」事務局お願いします。 

古村 参事  報告１「野々市市部活動における持続可能な体制づくり検討組織委員会設

置要綱について」説明。 

       （説明の概要） 

       ○野々市市部活動における持続可能な体制づくり検討組織委員会設置要綱 

        制定理由 

         市内中学校の部活動の地域移行の推進について検討する委員会の設置

に関し必要な事項を定めるもの。 

        要旨 

         検討組織委員会の所掌事務、構成委員、任期及び会議等を定める。 

        施行期日 

         公表の日 

 

大久保教育長 報告１「野々市市部活動における持続可能な体制づくり検討組織委員会設

置要綱について」でございました。この件につきましてご質問、ご意見等ご

ざいませんでしょうか。 

       第１回目の会議はいつ頃の開催を予定しておりますでしょうか。 

古村 参事  現時点では、８月９日に第１回の検討会を予定しております。 

大久保教育長 令和７年度までに移行ということで、今後いろいろな事例も出てくるかと

思いますので、少し時間がかかるかというふうに思っております。野々市市

に最もふさわしい形が出来上がれば良いなと思います。 

       それでは報告２に参ります。報告２「令和４年度野々市市の教育概要につい

て」事務局お願いします。 

塩田 課長  報告２「令和４年度野々市市の教育概要について」説明。 

       （説明の概要） 

教育委員会における教育目標や教育施策の実績をまとめた「令和４年度野 

々市市の教育概要」について説明。ご意見等について、８月５日（金）まで

に事務局へ連絡。 

 

大久保教育長 報告２「令和４年度野々市市の教育概要について」この件につきまして、ご

質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       こちらページ数は増えておりますか。 

塩田 課長  文化振興が市長部局へ移管したことにより全体のページ数は減っておりま

すが、年々追記しておりますので文化振興の部分を除いてはページ数は増
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えております。 

大久保教育長 わかりました。赤字の部分が前年度からの修正箇所ということなので、委員

の皆様も何かご指摘等ありましたらよろしくお願いいたします。 

       それでは次の報告３「学びの杜ののいちカレードキャラクターについて」事

務局お願いします。 

松村 課長  報告３「学びの杜ののいちカレードキャラクターについて」説明。 

       （説明の概要） 

       開館５周年を迎えたカレードにさらに親しみを持ってもらうため、カレー

ド職員がマスコットキャラクターを作成。応募の多かった名前の候補の中

から利用者の投票によりキャラクターの名前を決定した。 

        キャラクター名「カレン」 

        総投票数 212票 

 

大久保教育長 報告３「学びの杜ののいちカレードキャラクターについて」でございました。

この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは続きまして報告４「令和５年成人式の開催について」事務局説明お

願いします。 

松村 課長  報告４「令和５年成人式の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和４年４月１日の民法改正により成年年齢が 20 歳から 18 歳に引き下げ

となったが、これまでと同様に 20歳になった方を対象に成人式を実施する。 

       また、新型コロナウイルス感染症拡大防止の対策を行った上で、２中学校区

合同の１部制で開催。 

名 称：令和５年成人式～二十歳（はたち）のつどい～ 

       日 時：令和５年１月８日（日）14時開式 

       場 所：文化会館フォルテ 

 

大久保教育長 報告４「令和５年成人式の開催について」でございました。この件につきま

してご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  周知方法についてですが、招待状の送付範囲について教えてください。大学

進学等により、途中で野々市市に転入してきた方などの取扱いはどうなる

のでしょうか。 

松村 課長  送付時点で野々市市の住民基本台帳に載っている方という方法でしか市で

把握できる情報がありませんので、その方に対して招待状を送付します。 

       野々市市の成人式に参加したい市外の方については、教育委員会に申し込

みいただくよう、８月広報、市ホームページで周知して参ります。 
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安嶋 委員  例えば、野々市市の中学校に在学していて、県外の大学に進学して住民票を

移している人には招待状が届かないということでよかったでしょうか。 

松村 課長  おっしゃる通りです。ただ、例年そのような子たちは、友だち同士、声をか

け合って野々市市の成人式に出席されている方も多くいらっしゃいます。 

安嶋 委員  わかりました、ありがとうございます。 

大久保教育長 その他質問等ございませんでしょうか。 

       それでは続きまして報告５「さわやかスポーツフェスティバル 2022大会結

果について」事務局説明お願いします。 

宮前 課長  報告５「さわやかスポーツフェスティバル 2022 大会結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       ６月５日（日）、11日（土）、12日（日）を中心会期として開催した『さわ

やかスポーツフェスティバル 2022』の参加人数・大会結果等について説明。 

 

大久保教育長 報告５「さわやかスポーツフェスティバル 2022大会結果について」でござ

いました。この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは報告の６に参ります。報告６「市制施行 10周年・第 40回野々市じ

ょんからの里マラソン記念大会について」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告６「市制施行 10 周年・第 40 回野々市じょんからの里マラソン記念大

会について」説明。 

       （説明の概要） 

       日程：令和４年 10月 16日（日） 

       種目：一般の部のみ開催（全 18部門） 

       記念大会ゲスト：瀬古 利彦 氏、五郎谷 俊 氏 

 

大久保教育長 報告６「市制施行 10周年・第 40回野々市じょんからの里マラソン記念大 

会について」でございました。この件についてご質問等ございませんでしょ 

うか。 

それでは報告の７に参りたいと思います。報告７「キッズアワー（子ども 

優先利用時間）について」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告７「キッズアワー（子ども優先利用時間）について」説明。 

       （説明の概要） 

       多くの子どもにスポーツに親しんでもらうため、小学生以下の子どもが優

先的に施設を利用できる「キッズアワー」を設ける。 

目  的：子どもたちのスポーツへの興味、関心、意欲を高めるとともに、

体を動かすことの喜びを味わう機会と自由に遊べる環境を整備

する。 
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       実施期間：令和５年３月末までの毎週土曜日 11時～12時 

            （引き続き利用状況を把握し、次年度以降の継続を判断する） 

実施施設：市民体育館大体育館及びスポーツセンターアリーナの各半面 

（Bコート）を開放 

市広報および市ホームページを使用し幅広く周知を行う。 

 

大久保教育長 報告７「キッズアワー（子ども優先利用時間）について」この件につきまし

て、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それではその他に参りたいと思います。「北国街道まちづくり基本計画につ

いて」事務局お願いします。 

田村担当課長 その他①「北国街道まちづくり基本計画について」報告。 

       （説明の概要）       

       令和３年度に文化課で計画を作成し、令和４年度の機構改革により主管課

が地域政策部地域振興課へ移管。計画には生涯学習課文化財係に関する内

容も含むことから、進捗状況を報告。 

        ・郷土資料館：無償で借り受け活用する民間事業者を募集（地域政策部地

域振興課） 

        ・歴史的町並みの保全：エリアを設定し、対象エリア内の家屋について現

代風建物と歴史的建築物に分類。現代風建物については修景基準を定

め、歴史的建築物については保存し、後世に引き継いでいく。（土木部

建築住宅課） 

大久保教育長 土木部、教育部、それから地域政策部と部・課を横断した形での基本計画の

推進ということになろうかと思います。この件につきまして、ご意見等ござ

いませんでしょうか。 

       私から一つよろしいでしょうか。現代風建物と歴史的建物の区分は、年代や

建物の構造などで行うのでしょうか。 

田村担当課長 歴史的建築物と呼んでいるのはちょうど本町地区にある明治時代から昭和

30 年代までに建てられた木造家屋に当たると捉えております。本町地区は

江戸時代に宿場町となっており、その後、町自身も宿場町の名残をとどめな

がら商店などが立ち並んでいた状況が昭和 50 年代まで続いておりました。

それらの建物のうち、昭和 30年代頃までに建てられた建物を歴史的建築物

として評価しております。        

大久保教育長 ありがとうございます。他にご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  郷土資料館の民間委託についてですが、現在カフェスペースも併設してい

るかと思うのですが、そこの部分も含めた外注ということでよろしかった

でしょうか。 
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田村担当課長 現時点では、カフェスペースも取り込んだ形での民間委託という予定であ

ると聞いております。 

大久保教育長 基本的にはカフェの部分も残して進めていくという形ですね、今後色々と

検討もされていくかと思います。それ以外に、ご質問ご意見等ございません

でしょうか。 

       それでは、その他何かありますでしょうか。 

 

宮前 課長  体育協会によるウクライナトランポリンチームへの寄附についてでござい

ます。 

       （説明の概要） 

       市体育協会は、令和元年 11月に世界選手権の事前合宿を野々市で実施した

ウクライナのトランポリンチームに対し、寄附金 271,226円を送付。 

       ロシア軍の侵攻により経済的な援助を必要としているトランポリンチーム

を支援するため、体育協会加盟団体やさわやかスポーツフェスティバル

2022期間中に市内体育施設に設置した募金箱を通じて寄附金を集めた。 

大久保教育長 この件につきまして、ご意見等ございませんでしょうか。その他事務局から

ございますか。 

宮前 課長  『令和４年度スポーツガイドののいち』についてでございます。 

       （説明の概要） 

       市のスポーツクラブ・サークルや体育施設の一覧、体育協会・スポーツ連盟

クラブ・スポーツ少年団の連絡先等が記載された冊子の令和４年度版を発

行。市の体育施設、公民館などに設置し、多くの一般市民の方にスポーツへ

のかかわりを持ってもらうねらい。 

大久保教育長 ただ今の件につきまして、ご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       その他ございますか。 

 

田村担当課長 生涯学習課文化財係で実施している普及啓発活動（地域の歴史を知っても

らう子どもたちへの伝承）について説明。 

大久保教育長 この件についてご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

その他事務局からございませんでしょうか。委員の皆様からもございませ

んでしょうか。それでは続きまして日程調整に入らせていただきます。 

 ≪ 日程調整 ≫ 

10 月の定例教育委員会は 10 月 26 日水曜日午後２時から行いたいと思いま

す。 

それでは以上をもちまして、第８回の教育委員会を終了させていただきま

す。長時間ありがとうございました。 
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閉会（午前 10時 58分） 

 


